
Commissione di Gestione Assicurazione Qualità della Didattica Dipartimentale 

CAQ-DD 

 

Il giorno 07 del mese di Luglio, anno 2025, alle ore 10:00, in modalità telematica su TEAMS, si 

riunisce la Commissione di Gestione Assicurazione Qualità della Didattica Dipartimentale (CAQ-

DD) giusta convocazione prot. N. 108880 del 02.07.2025, per la trattazione del seguente ordine del 

giorno: 

  
1. Comunicazioni.  
2. Relazione in merito all’efficacia delle attività di tutorato  
3. Varie ed eventuali.  

  
 

Sono presenti: 

- Prof.ssa Luisa Tesoriere, Coordinatore della presente Commissione; 

- Prof.ssa Rosa Maria Serio, Coordinatore del Consiglio interclasse delle Lauree in Biotecnologie;  

- Prof. Mario Allegra, Coordinatore del CdL in Farmaceutica e Nutraceutica Animale; 

- Prof. Fabio Caradonna, Coordinatore del Corso di Laurea in Scienze Biologiche; 

-Prof.ssa Francesca D’Anna, Presidente del Consiglio Interclasse in Scienze Chimiche;  

-Prof.ssa Valeria Alduina, Coordinatore del Corso di Laurea Magistrale in Biologia Molecolare e 

della Salute; 

-Prof.ssa Patrizia Diana, Coordinatore dei CdS della classe LM-13; 

-Prof. Fabio Salvatore Palumbo, Coordinatore della Scuola di Specializzazione in Farmacia 

Ospedaliera; 

- la studentessa Maria Visconti; 

-  Dott.ssa Fiammetta Panto’, Segretario verbalizzante. 

- Prof.ssa Patrizia Cancemi, Delegata all’orientamento del Dipartimento STeBiCeF; 

Assenti giustificati: 

- Prof.ssa Vita Di Stefano, Coordinatore del Corso di Laurea Magistrale in Scienze 

dell’Alimentazione e della Nutrizione Umana 

- Prof.ssa Cristina Salmeri, Coordinatore del CdLM in Biodiversità e Biologia Ambientale; 

-la Prof.ssa Maria Luisa Saladino, Presidente del comitato ordinativo del costituendo nuovo CdL in 

Tecnologie e Diagnostica per la Conservazione del Patrimonio Culturale; 

-lo studente Agostino Giordano; 

 

 

 



Il Coordinatore della Commissione di Gestione Assicurazione Qualità della Didattica Dipartimentale 

(di seguito “Commissione CAQ-DD”), Prof.ssa Luisa Tesoriere, dopo i saluti, apre i lavori di detta 

Commissione. 

1- Comunicazioni. 

Non ci sono comunicazioni. 

2- Relazione in merito all’efficacia delle attività di tutorato. 

La Prof.ssa Tesoriere comunica ai presenti che il CdA con delibera n. 344/2025, Numero protocollo 

43043 del 14/03/2015 ha chiesto l’invio alla CPDS di una relazione sull’attività svolta dai tutor 

selezionati dal COT e assegnati al Dipartimento STeBiCeF. Pertanto per la riunione odierna è stata 

invitata la Prof.ssa Patrizia Cancemi, delegata del Dipartimento alle attività di orientamento. 

Il PQA ha inviato un format per la stesura della relazione, diviso in 2 parti: una per l’analisi qualitativa 

e una per l’analisi quantitativa dell’attività svolta dai tutor. 

La Prof. Tesoriere condivide quindi lo schermo e da lettura della bozza di relazione secondo il form 

del PQA. 

Dopo analisi del contenuto ed approfondito dibattito cui partecipano tutti i presenti, la Commissione 

AQDD approva all’unanimità il documento allegato al presente verbale e dà mandato alla Dott.ssa 

Pantò di trasmetterlo alla CPDS.   

 

     3 - Varie ed eventuali 

La Prof. Tesoriere interviene per chiedere lo stato di avanzamento del problema relativo all’orario 

delle lezioni dei CdS afferenti a STeBiCeF in modo tale da fare fronte alla mancanza di un’aula 

dedicata per le lezioni del CdLM in SANU. 

La Prof. Alduina analizza il piano occupazione aule, dal quale emerge quale proposta di disponibilità 

l’aula 4 il venerdi mattina e l’aula 5 il mercoledi mattina per il mese di ottobre. 

Mancherebbe quindi una terza aula per il CdLM in SANU. I Proff. Serio e Caradonna verificheranno 

quale aula e per quali ore sia possibile reperire una terza aula. 

Viene inoltre discusso quanto i corsi di laurea in Biotecnologie, Scienze Biologiche, Farmacia e CTF 

dovranno affrontare al secondo semestre in relazione a quegli studenti, iscritti a medicina, che non 

avranno superato il semestre filtro. A livello nazionale sono in atto riunioni collegiali da parte dei 

coordinatori di questi CdS, ed è opinione comune dei partecipanti che sia opportuno seguire una linea 

comune a livello nazionale per il riconoscimento degli insegnamenti sostenuti nel corso del semestre 

filtro. 

Sarebbe quindi opportuno stabilire in anticipo le modalità di riconoscimento di queste materie, da 

pubblicare nelle pagine web dei CdS coinvolti. 

Prende la parola il Prof. Caradonna che rappresenta che il 03.07.2025 si è svolta una riunione del 

CBUI (Collegio dei Biologi delle Università Italiane), che continuerà in data odierna, per definire una 

linea comune. 

La Prof. Diana interviene per comunicare che ha avuto luogo una riunione dei coordinatori della 

classe LM13 nel corso della quale si è stabilito che i 6 CFU di fisica e biologia sarebbero stati 



riconosciuti con 6 cfu di fisica e di biologia animale. Per la chimica si è aperta la discussione, 

soprattutto per quanto riguarda CTF ed è stato definito di convalidare 6 CFU di chimica inorganica, 

stabilendo i contenuti essenziali per completare l’esame. 

La Prof. Tesoriere interviene per rappresentare che nella Scuola di Medicina ogni CFU vale 12.5 ore. 

La Prof. Diana prende la parola per sottolineare che lo studente dovrà comunque sostenere un esame 

di chimica inorganica. 

La Prof. Serio interviene per rappresentare che la convalida parziale delle suopra citate materie 

sembra la proposta più plausibile, eccetto che per fisica. Molti atenei stanno prevedendo attività 

integrative per questi studenti che arriveranno a II semestre, come video lezioni e attività di 

tutoraggio. L’ateneo di Palermo deve decidere come intervenire in maniera univoca, urge una 

riunione con il prorettore Prof. Mazzola. Viene quindi dato mandato alla Prof.ssa Tesoriere per 

richiedere un incontro con il Prorettore Prof. Mazzola nelle giornate del16, 17 o 18 luglio. 

I coordinatori aggiorneranno sulle risultanze delle riunioni. 

La seduta viene conclusa alle ore 11.32 

 

 

Il Segretario verbalizzante                                                  Il Coordinatore della Commissione  

F.to Dott. Ssa Fiammetta Pantò                                              F.to Prof.ssa Luisa Tesoriere 


